

---

# Der Blick in die Zukunft oder nur aus dem Fenster

Lutz Rathenow

*am 12. September 2001*

Der Horizont fast leer, wenig Möglichkeiten  
für Schuttberge aus Hochhäusern. Der Alex  
will erst noch, und nun vielleicht nicht mehr,  
in die Höhe streben. Allein der Fernsehturm  
als Ziel – Symbol der Hauptstadt, der Westen  
an sich und Osten im Westen. Ein Volltreffer  
als Feindbild. Wie weit würde er splittern?  
Ein Krimi ließ mein Hochhaus explodieren,  
dreizehn Stockwerke, da sagen wir künftig  
holt vierzehn. Ich lebe unten in diesem Zwerg-  
Wolkenkratzer, der den Himmel nicht juckt.  
Schlechte Aussicht, bessere Fluchtwege.  
Horizonte, lachhaft bescheiden, Land  
der Schläfer, was für ein Trost.